

Projet éducatif de l'Institution Sainte Marie de Belfort.

Ce projet éducatif est le fruit d'un long travail de concertation avec les différentes composantes de la communauté éducative de l'établissement. Cette large concertation a fait suite à la promulgation en octobre 2020 du Projet éducatif marianiste et a permis de s'approprier le contenu de ce document en l'inscrivant dans la réalité du site de Belfort.

Les élèves par le biais du Parlement de l'année 2021, les membres du Conseil de direction et du Conseil de direction élargi, les membres de l'Équipe d'Animation Pastorale, les personnels enseignants et non enseignants, les membres de l'APEL ainsi que les membres de l'AGISM ont apporté leur concours à la rédaction de ce projet éducatif de l'Institution Sainte Marie de Belfort.

Aux vaillants, le prix.

(Devise de l'Institution)

Rejoindre l'Institution Sainte Marie de Belfort, c'est rejoindre un établissement riche d'une histoire de près de 150 ans et s'inscrire dans un réseau d'établissements d'enseignement présents dans diverses régions de France.

Comme chacun des neuf établissements du réseau marianiste, l'Institution Sainte Marie de Belfort est héritière d'une tradition éducative reçue de nos fondateurs, les Bienheureux Guillaume-Joseph Chaminade et Adèle de Batz de Trenquelléon, et de tous les éducateurs marianistes qui ont œuvré à leur suite depuis 200 ans. Tous ont développé des attitudes éducatives inspirées par la présence de la Vierge Marie dans leur vie.

Les communautés éducatives marianistes prennent encore aujourd'hui la Vierge Marie comme modèle dans leur mission au service des jeunes. Comme elle, ouvertes et disponibles, inspirées par la Parole de Dieu, elles œuvrent dans la confiance et l'espérance, aidant ainsi la vie de chacun et, en premier lieu, celle des jeunes à grandir.

Membres de la communauté éducative de l'Institution Sainte Marie de Belfort, attachés au caractère propre de l'Enseignement Catholique et aux valeurs de la République, en vertu du contrat qui nous associe à la mission éducative de l'État, nous désirons vivre ce projet en plaçant chaque personne au cœur de notre mission.

Ainsi, parce que

- **chaque personne est unique, nous voulons**

- accueillir chacun avec bienveillance, dans un climat de confiance réciproque fondé sur le dialogue.
- permettre à chacun quels que soient sa fonction et son statut dans la communauté éducative d'être écouté et reconnu et valorisé.
- considérer avec une bienveillance réaliste les difficultés et faiblesses de chacun pour proposer un accompagnement ajusté.
- permettre à chacun de découvrir et faire grandir ses talents.

- **chaque personne est en relation, nous voulons**

- promouvoir chez chacun l'esprit de famille, un des fondements de la pédagogie marianiste.
- promouvoir des lieux et occasions de dialogue contribuant à une saine communication et à un partenariat réel entre tous les membres de la communauté éducative au service de projets communs.

- **chaque personne est appelée à grandir, nous voulons**

- poser un regard d'espérance sur chacun.
- accompagner chaque jeune dans la construction d'un projet d'orientation cohérent et réaliste.
- permettre à chacun de développer sa culture générale et son esprit critique.
- accompagner chacun à son rythme en alliant exigence et encouragement et en donnant le goût de l'effort et du dépassement de soi.
- offrir à chacun un cadre où il puisse se sentir protégé.
- permettre à chacun de gagner en confiance, en autonomie et en prise de responsabilités.
- éduquer chacun à l'accueil et au respect des différences.

- **chaque personne est appelée à se construire dans toutes ses dimensions, nous voulons**

- proposer à chaque jeune un enseignement de qualité.
- proposer à chacun de découvrir la foi en Jésus Christ et créer des conditions qui permettent à ceux qui le désirent de l'approfondir, la célébrer et d'en vivre.
- éveiller chacun à l'intériorité.

- **chaque personne est appelée à s'ouvrir au monde, nous voulons**

- promouvoir chez chacun le goût de la rencontre, du dialogue respectueux avec d'autres cultures et d'autres traditions dans le contexte spécifique de la mondialisation pour préparer à servir la cause de la justice, de la liberté et de la paix.

- **chaque personne est appelée à s'adapter et à répondre aux défis de notre époque, nous voulons**

- promouvoir chez chacun le sens de la solidarité et du partage avec ceux qui sont proches comme avec ceux qui sont loin.
- sensibiliser et responsabiliser chacun face aux défis écologiques.
- permettre à chacun de s'engager face aux enjeux contemporains afin de parvenir à un rapport apaisé avec les autres et avec la planète.
- accompagner chacun dans la révolution numérique.

Au-delà de notre mission d'enseignement, nous visons une éducation intégrale (humaine, intellectuelle et spirituelle) des jeunes qui nous sont confiés afin de préparer chacun à servir la communauté humaine, à être capable de s'ouvrir et de s'adapter avec sagesse aux changements exigés par le monde d'aujourd'hui, à vivre et à agir en citoyen.

Cette formation doit permettre à chacun et, en premier lieu à chaque jeune, de faire l'expérience d'être aimé pour ce qu'il est et de s'entendre dire « Deviens ce que tu es » pour vivre sa vocation propre car « toute vie est vocation » (Paul VI, *Populorum progressio*).

Ce projet éducatif a été promulgué le 1^{er} septembre 2022 et fera régulièrement l'objet d'une relecture et d'une actualisation.